

Exercice inondation à Folelli : un plan alerte rouge simulé

Sur deux journées, c'est toute la logistique des secours qui a été testée sur la commune de Penta-di-Casinca, commune où le risque demeure très élevé. Un énorme déploiement de moyens dans les conditions du réel

Ce n'est pas un hasard si Folelli a été choisi comme terrain d'action pour l'opération d'interventions ayant pour but de tester et d'apprécier, en conditions réelles, le savoir-faire des personnels en inondation, en secourisme et en soutien logistique sur une longue durée. Durant presque 24 heures, plus de cent personnels ont été mobilisés, sous la houlette du capitaine Alain Biasci, chef de bureau opération de l'UIISC5 (Unité d'instruction et d'intervention de la sécurité civile 5) basée à Corte, et coordinateur de l'exercice.

Il s'agissait d'un dispositif de grande ampleur, apte à intervenir sur un phénomène d'inondation comme celui connu par la commune de Penta di Casinca en 2015, et à moindre échelle durant les années qui ont suivi.

Une commune où deux points noirs subsistent, à savoir les lotissements de marines du Fium'Altu et de San

Pellegrinu, où le risque d'inondation lors des fortes pluies demeure élevé.

Le déploiement d'hommes et de moyens, alors que le temps était modérément à la pluie, aura eu l'effet sécurisant dont le maire Yannick Castelli s'est réjoui : "Je vous remercie d'avoir choisi Folelli pour cet exercice. Le traumatisme inondation est toujours présent chez les habitants, qui sont rassurés par les moyens et aptitudes d'interventions dont vous avez fait la démonstration ces dernières heures."

Tout s'est déroulé dans les conditions réelles d'intervention. Un plan qui a rassemblé sur le site de nombreux intervenants, notamment la préfecture de la Haute-Corse et son service interministériel départemental de protection civile (SIDPC), en présence de Roman Léaustic, sous-préfet de l'arrondissement de Corte, l'UIISC 5 de Corte, le service d'incendie et de secours de Haute-Corse, la base aé-



Les secours se préparent à l'hélicoptère des sinistrés.

/PHOTOS J.P.

rienne 126 avec un hélicoptère de l'escadron de la base aérienne de Solenzara, la base hélicoptère de la sécurité civile de Bastia avec le Dragon 2B, la gendarmerie nationale, la direction départementale des territoires et de la mer (DDTM) avec une équipe drone, et bien

entendu la mairie de Penta di Casinca, avec la mise en œuvre de son plan communal de sauvegarde.

Avec aussi des observateurs avertis, à travers la participation des étudiants en master "gestion des risques majeurs" de l'université de Corte. Toute l'opération a

été coordonnée depuis le PCC installé sur le parvis de l'Hôtel de ville, dont la gestion était confiée au COS (commandant opération secours), le capitaine Laurent Baldassari. Entre ordres opérationnels, déploiement et mise en synergie des moyens, cette opération a

nécessité de longues heures d'intervention, par les airs (treuilages et embarcations en nacelle), en eaux vives (évacuation des personnes), de nuit comme de jour.

Un exercice qui a permis de tester l'anticipation et la relation COS-DOS, de valider des outils de procédures opérationnelles quant à la préparation et la montée en puissance lors de ces événements, d'harmoniser une réponse régionale et interservices, et d'évaluer le plan communal de sauvegarde de la commune.

Une situation de crise gérée dans son ensemble et son ampleur, qui par le concentré d'actions qu'elle a mis en exergue, a permis d'enrichir la réflexion des moyens dont la Corse a besoin, sur place, pour une mutualisation et une efficacité d'action entre les services. L'exercice a permis notamment de résoudre un problème de communication, qui passera désormais par la VHF marine.

JACQUES PAOLI